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令和３年 第５回（９月）志免町議会定例会一般質問通告書 

通 告 順 

番号 質問者 質問時間 件    名 要    旨 具 体 的 質 問 内 容 質問の相手 

１ 大 熊  則 雄 １５分 

１．飼い犬の糞につ

いて。 

 

 

 

 

 

 

 

２．空き家（民家）、

空き地（民地）

の管理につい

て。 

 

３．ゴミ屋敷につい

て。 

(１)飼い犬の糞害と「志免町飼

い犬等のふん害の防止に関

する条例」について。 

 

 

 

 

 

 

(１)空き家、空き地の雑草につ

いて。 

 

 

 

(１)ゴミ屋敷への町の対応につ

いて。 

①糞の後始末に関して条例は活かされていないのでは。 

②この条例では、命令に違反した飼い主に５万円の罰金が科

されることになっている。具体的にはどの様に運用してい

るのか。 

③飼い主が持っている園芸用スコップについて、何のために

持っているのか。 

④犬の糞害を無くすために、町はどのような取組みをおこな

っているのか。 

 

①関係する町の条例とその内容について。 

②近隣の迷惑になるような空き家、空き地の雑草について、

町の対応は。 

③草刈りをしない持ち主に対して、罰則はあるのか。 

 

①町内会からの要請はあっているか。 

②行政と地域（町内会役員など）で一緒に動いて解決するこ

とはできないか。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

２ 牛 房  良 嗣 ３０分 

１．通学路と危険箇

所の安全管理

について。 

 

 

(１) 通学路、危険箇所の改善の

取組み。 

 

 

(２) 既成概念を打破したアグ

レッシブな決断を。 

 

①今年度の通学路、危険箇所への具体的な取組み、対策につ

いて。 

②今年６月の千葉県八街市の小学生５人が死傷した事故を

受けての緊急合同点検の進捗状況について。 

①「危険箇所」の表示板設置。 

②「通学保護員」の確保と配置。 

 「交通安全推進委員」の確保。 

③町内全通学路の監視パトロール２名の配置。 

④通学路の変更。 

⑤通学時の福祉巡回バスの活用。 

⑥既存のバス停（西鉄バス）の付近に横断歩道設置。 

⑦町広報紙に危険箇所等の情報を。 

 

町 長 

教 育 長 

 

３ 稲 永  隆 義 ３０分 

１．第 6次志免町総

合計画・第 2

期 志 免 町 ま

ち・ひと・しご

と創生総合戦

略について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．行政手続きの押

印見直しの推

進について。 

 

 

 

 

３．町民センター及

び庁舎改修に際

して。 

(１) 第 6次総合計画（令和 3年

度～12 年度）・第 2 期総合

戦略（令和 3年度～7年度）

が 2 年の歳月と多くの住民

の方々の参加で策定され

た。冊子も明るく読みやす

くなっているし、SDGsとの

関連付けも良かった。お疲

れさまでした。 

策定する過程も大事だが、

大切なのは PDCA サイクル

を循環し、成果を得ること

だと考える。 

 

(１) 国は昨年度から行政改革

の一環として押印の見直し

を求めている。志免町の現

在の進捗状況と見通しを伺

う。 

 

 

(１) 職員の福利厚生と住民の

利便性向上のために。 

①第 6次総合計画・第 2期総合戦略の住民への啓発と共有に

ついて（ダイジェスト版の全戸配布は良かった）。 

ⅰ.第 6次総合計画の冊子の人件費を含めた作成経費は。 

ⅱ.冊子の作成部数は。 

ⅲ.小学生向けダイジェスト版の作成は。 

ⅳ.小中学校での啓発と共有は。 

ⅴ.これからの住民への啓発と共有への取り組みは。 

②事業のビルド＆スクラップについて。 

ⅰ.行政評価制度は事務事業評価と同じか。 

ⅱ.志免町の事務事業評価の対象事業数は。 

ⅲ.昨年度で中止の事業数と今年度の新規事業数は。 

③第 6次総合計画・第 2期総合戦略の成果とは。 

町長の所見を伺う。 

 

①所管課は。 

②押印を求める行政手続きは何種類ぐらいか。 

③昨年度の見直しは何件か。 

④押印義務が廃止できない申請手続きにはどのようなもの

があるか。5例ほど。 

⑤これからの見通しを伺う。 

 

①町民センターにレストランやコンビニ、本庁舎に食堂やコ

ンビニ、売店等の設置の検討をお願いしたい。 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

町 長 
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４ 小 森  弘 美 ２０分 

１．窓口サービスの 

向上について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．若い世代のがん

の予防体制強化

について。 

 

 

 

 

(１) 町民に寄り添った窓口対

応を。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) がん教育について。 

 

 

 

 

 

 

(２) 若い世代へのがん予防の

情報提供を丁寧に。 

令和元年１２月議会で一般質問をおこなった「おくやみ窓

口」の開設について、再度 町の見解を伺う。 

①１階窓口がリニュアールし窓口業務がより一層効率的に

なったと思われるが、町民サービスの向上のための新たな

取り組みと工夫は。 

②死亡届の提出に関して、町民の負担軽減に新たな取り組み

と工夫は。 

③特別な手続きだからこそ、町民の心に寄り添う窓口改革が

必要だと思われるが、今後「おくやみ窓口」の開設は検討

できないか。 

 

９月は「がん制圧月間」である。日本人の２人に１人がが

んになるとされる昨今、新学習要領に基づき、中学校では「が

ん教育」が始まっている。そこで、町の見解を伺う。 

①志免町では「がん教育」はおこなわれているか。 

②「がん教育」を行う際、教育現場での留意していることは

あるか。 

③「がん教育」の有効性は。 

若い世代のがん患者は、２０～３９歳では女性の割合が約

８割を占める。とりわけ２５歳以降の急増は、子宮頸がんと

乳がんの増加による。 

町として、若い世代にがん予防に関して、どのような取組

みをしているか伺う。 

①国として、２０歳以上の女性には２年に１度の子宮頸がん

検診を推奨しているが、志免町の現状は。 

②若い世代、とりわけ女性のがん検診の周知はできている

か。 

③子宮頸がんには、ワクチン接種が有効であるが、周知徹底

はできているか。 

④コロナ禍により、子宮頸がんワクチンを受けそびれた方の

対応は。 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

５ 丸 山  卓 嗣 ３０分 

１．国重要文化財

「旧志免鉱業

所竪坑櫓」の活

用について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．東地区社会体育

館跡地につい

て。 

 

 

(１) 竪坑櫓をＰＲして志免町

の魅力をもっと発信すべ

き。今後の活用法と取り組

みについて。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 東地区社会体育館跡地及

びその周辺の整備と今後の

方針について。 

 

 

平成３０年から続いてきた竪坑櫓保存修理工事が来月末

に竣工を迎える予定。文化財としての歴史的価値だけでな

く、リフレッシュされた竪坑櫓を活用して、更に町内外へ広

く町の魅力を発信すべきと考える。 

①コロナ禍で行事の中止又は延期が相次いでいるが、竣工後 

 の公開イベントなどの企画は。 

②志免町にとって竪坑櫓の存在とは。 

③歴史教育と併せて、観光資源として町の魅力の発信・再発

見につなげていくことが重要である。竪坑櫓を活用（ＰＲ）

したまちづくりの考え方について。 

④これまでの取組みとその評価について。 

⑤提案も含め、今後の具体的な活用法と取組みについて。 

 

令和３年６月定例会（一般質問）において「志免町所有の

空地の活用について」を取り上げたところ、町民からの反響

も大きく、特にその中でも更地のままとなっている東地区社

会体育館跡地に関する質問や意見が多かった。 

①現在の跡地の利用状況や管理実態について。 

②以前、所管の総務文教常任委員会において、町長より跡地

の整備計画について説明を受けた。その具体的な内容と進

展について。 

③跡地利用について、町長のお考えは。 

④今後の方針とスケジュールについて。 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 
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６ 藤 瀬  康 司 １５分 

１．公園設備につい

て。 

 

 

(１) 利用者目線の公園整備と

活用方法について。 

 

 

①志免町内の公園における遊具の設置・整備・廃止状況につ

いて。 

ⅰ.町内の公園数、また近隣町の公園数は。 

ⅱ.町内の遊具について、危険と判断されるものはどの程

度あるのか。 

ⅲ. 遊具の改修・更新について計画等はあるのか。どのよ

うに予算を確保し進めているのか。 

ⅳ.今後の遊具の増設・廃止予定について。 

②公園利用について苦情・要望の管理と情報の共有はどのよ

うにされているのか。 

③野外スポーツができる場所について（スケートボード、バ

スケット、フットサル等）。 

④シーメイトについて。 

ⅰ.たてこう房レガロの実績に関して。 

ⅱ.Park-PFI のような形で公園に民間企業が飲食店等を建

設できるようにしては。 

ⅲ.障がいのある子もない子も、大人も子どもも、みんな

が肩を並べて遊べる「インクルーシブ公園」にしてみて

は。 

 

町 長 

 

 

７ 古庄 信一郎 ３０分 

１．志免町の入札制

度と、随意契

約、及びプロポ

ーザル方式入

札の検証と課

題について。 

 

 

    

(１) 令和 2年度の契約内容と、

平成 30 年 12 月議会での古

庄一般質問の検証。 

(２) 令和 2 年度・3 年度の 50

万円以上の「随意契約報告

書」での疑問について。 

(３) 近年における町のプロポ

ーザル方式入札の検証。 

 

 

 

 

(４) 志免町の入札制度につい

ての基本的考え方の確認と

今後の対応について。 

 

①令和 2年度の契約内容は。(競争入札・随契の件数と金額) 

②平成 30年 12月議会古庄一般質問「入札問題」議論の理解

と対応について。(指摘事項への対応) 

①令和 2年度・3年度の 50万円以上の「随意契約報告書」で

の疑問について。 

 

近年における町のプロポーザル方式入札の検証。 

(イ)平成 31 年「学校給食」プロポーザル方式での問題点と

課題。 

(ロ)令和 2年度、学校「電子黒板」プロポーザル方式での問

題点と課題。 

(ハ)その他のプロポーザル方式入札について。 

①他自治体の事例紹介と評価について。 

②近年の入札問題を総括した見解と今後への対応。 

町 長 

 

８ 末 藤  省 三 ３０分 

１．医療について。 

 

 

 

２．行政について。 

 

 

 

 

３．教育について。 

(１) ７５歳以上の医療費２割

負担について。 

 

 

(１)行政のデジタル化につい

て。 

 

 

 

(１)新学期対策について。 

①７５歳以上の医療費２割負担による影響をどう見るか。 

②負担が増える高齢者への町の対応と対策について。 

③受診控えが起こり健康悪化に進むことへの対策。 

 

①行政のデジタル化をどう見るか。 

②行政の無人窓口設置はあるのか。 

③民間企業の参入により、個人情報がないがしろにされる可

能性がある。町としてどう考えているか。 

 

①小中学生の学力低下問題について。 

②運動不足による小中学生の体力低下問題について。 

③小中学生の視力低下問題について。 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 


